
 

 

 

Comment emploie-t-on les auxiliaires avoir et être ? 

Les auxiliaires de temps avoir et être servent à former les temps composés et surcomposésde 

tous les verbes, les leurs y compris. L’utilisation des auxiliaires avoir et être dans la 

formation des temps composés obéit aux règles suivantes : 

a. Les temps composés des verbes transitifs à la voix active sont toujours formés avec 

l’auxiliaire avoir : J’ai mangé une pomme. J’avais acheté une voiture. J’eus donné ma parole. etc. 

b. Les temps composés des verbes pronominaux sont toujours formés avec l’auxiliaire 

être:  Je me suis inscrit. Elle s’est inscrite. Ils se seront battus. Nous nous étions regardés. etc. 

c. Les temps composés des verbes intransitifs sont formés tantôt avec l’auxiliaire 

avoir, tantôt avec l’auxiliaire être : Sont formés avec l’auxiliaire être les verbes intransitifs relevé 

dans le tableau suivant : 

Aller Entrer Passer par  Monter Tomber Arriver Naître  

je suis allé je suis entré je suis passé par je suis monté je suis tombé je suis arrivé je suis né 

Venir Sortir Retourner Descendre Rester Partir Mourir 

je suis venu je suis sorti je suis retourné je suis descendu je suis resté je suis parti je suis mort 

 

-Cependant, parmi ces verbes cités ci-dessus, certains se conjuguent avec l’auxiliaire avoir ou être 

selon qu’ils ont un sens transitif ou un sens intransitif : 

Verbe  être  avoir 

descendre  Elle est descendue par l'escalier.  Elle a descendu les bouteilles à la cave. 

monter  Ils sont montés au Pic du Midi.  Ils ont monté les bagages. 

passer  Je suis passé(e) chez le boulanger.  J'ai passé le permis de conduire. 

rentrer  Nous sommes rentré(e)s très tard.  Nous avons rentré la voiture. 

retourner  Jean est retourné au bureau.  Paul a retourné la crêpe. 

sortir  je suis sorti(e) avec une amie.  J'ai sorti le chien. 
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1. La classe des adverbes 

L’adverbe est un mot invariable qui a pour rôle de modifier ou de préciser le sens : 

• d'un verbe : Il voyage souvent. 

• d'un adjectif : Il est très gentil. 

• d'un autre adverbe : Il voyage assez souvent. 

• d'une phrase : Heureusement, vous êtes arrivés à temps. 

Il convient de distinguer deux sous-classes d’adverbes: 

 

1.1. L'adverbe de circonstance : C’est un adverbe qui peut exprimer : 

• Le lieu : ici, là, loin, etc. 

• Le temps : demain, hier, enfin, etc. 

• La manière : ainsi, bien, vite, lentement, etc. 

• Le degré ou la quantité : assez, très, beaucoup, etc. 

1.2. L'adverbe d'opinion : C’est un adverbe qui peut exprimer : 

• L’affirmation : oui, si, certes, parfaitement, sûrement, etc. 

 

• Le doute : probablement, vraisemblablement, etc. • La négation : non, ne…pas, ne…ni, ne…que, etc. 

Remarques : 

- L’adverbe est simple s’il est formé d’un seul mot : demain, enfin, beaucoup, plus, très, énormément, etc. 

- L’adverbe est complexe (locution adverbiale) s’il est formé de plusieurs mots : ci-dessous, ne… pas, peu à peu, etc. 

 

2. La classe des déterminants 

Le déterminant est mot qui sert à introduire le nom. Il s'accorde en genre et en nombre avec le nom qu’il 

introduit. Il existe deux grandes catégories de déterminants (les articles et les adjectifs non qualificatifs): 

2.1. Les articles 

 

• Articles définis : Le, La, Les. • Articles indéfinis : Un, Une, des. 

• Articles partitifs : Du (de l’), de la (de l’), des. (L’article partitif s'emploie uniquement avec les noms massifs) 

 



 

2.2. Les adjectifs non qualificatifs 

Adjectifs démonstratifs  Ce, cet, cette, ces. 

Adjectifs exclamatifs  Quel, Quelle, Quels, Quelles. 

Adjectifs interrogatifs  Quel, Quelle, Quels, Quelles. 

Adjectifs indéfinis  

Aucun, Autre, Certain, Chaque, différents, divers, maint, même, 

plusieurs, 

quelconque, quelques, nul, tel, tout. 

Adjectifs numéraux 

cardinaux  
Zéro, un, deux, trois, cent, mille, etc. 

Adjectifs numéraux ordinaux  Premier, deuxième, troisième, centième, etc. 

Adjectifs possessifs  Le tableau ci-dessus 

 

 

Les pronoms  Féminin (singulier) Masculine (singulier) Pluriel (F-M) 

Un possesseur     

1ème pers Ma Mon Mes 

2ème pers Ta Ton Tes 

3ème pers  Sa Son Ses 

Plusieurs possesseurs    

1ème pers Notre Notre Nos 

2ème pers Votre Votre Vos 

3ème pers  Leur Leur leurs 

 

 

 


